

Si de ces considérations vous voulez descendre au tableau de l'esprit public, proprement dit, on ne peut le nier, l'apathie est extrême; il faut plus de tems pour reconstruire cet édifice de l'opinion publique, de l'intérêt national. La paix, la guerre, l'affermissement de la constitution, tous ces grands objets émeuvent foiblement. — Aucun pamphlet de quelque intérêt, aucun article piquant dans les journaux. . . . On a été, un moment, curieux de la petite brochure, intitulée: *Parallèle entre Monck, Cromwell et Bonaparte*, et l'on n'en a pas même fait une seconde édition. Elle a servi à montrer combien peu de voix et peu d'influence conservoit le parti des Républicains ardens . . . A peine a-t-on entendu les murmures de quelques-uns de leurs anciens chefs. — Ce fameux pamphlet a huit pages, il compare surtout Bonaparte à César, et conseille manifestement l'usurpation et l'hérédité.

---

PARIS, le 15. Décembre.

Il est sans doute une grande et essentielle différence entre les assemblées, qui pendant dix ans ont prétendu représenter la France, et les deux sections foibles et impuissantes du corps législatif actuel. Mais on ne peut se